



# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 1. ° DE JULIO DE 1810.

**N**uestros Subscriptores, y tal vez el Público, habrán estrañado la suspension de este Periódico. Nosotros debemos prevenir que esta falta no ha dimanado del Gobierno baxo cuyos auspicios se ha publicado, y se continuará publicando *el Patriota*. Por el contrario, á sus desvelos debemos el poder proseguir antes de lo que habíamos imaginado. Tampoco estubo la falta por parte nuestra. Causas imprevistas, entre las cuales debemos colocar el habernos faltado alguna vez nuestra ordinaria correspondencia, y otras cuyo conocimiento nada importa al Público, nos han puesto en este que podríamos llamar descubierto, si una larga experiencia no nos hiciese ver que este mismo Público que tanto nos honra, gusta mas de que no se le diga nada, que de que se le digan noticias mal averiguadas, ó dudosas.

En el número 131 de la colección anterior hemos puesto una Nota relativa al motivo de no continuar la relación prometida en el 128. Tuviéramos el mayor gusto en poder darlo á quantos beneméritos Patriotas puestos á la cabeza de las Juntas, ó de los Partidos armados, solicitan se publiquen en este Periódico sus nombres é incesantes desvelos por la seguridad de la Patria; pero la política prescribe ocultar al enemigo muchas cosas, cuyo conocimiento por otra parte nada influye en los esfuerzos comunes ó particulares. Una insinuación de esta clase hecha por aquellos á quienes legítimamente corresponde, equivocadamente se tuvo por una orden, y tal ha sido el motivo de aquella Nota, y del silencio que guardaremos aun sobre el particular.

Entretanto aseguramos á nuestros lectores, que nada se omitirá por nuestra parte, y por la del Gobierno que tanto nos favorece, para que no vuelva á verificarse igual interrupción. Todos aquellos que trabajaron, ó trabajen por la salud de la Patria, si se dignasen enviarnos las relaciones de sus hechos pueden estar seguros de que ocuparán quando sea oportuno el lugar que les es debido en un papel que no tiene otro objeto que inflamar el patriotismo, y trasladar á la posteridad los nombres de los beneméritos hijos de la Patria.

---

## ALEMANIA.

*Viena 2 de Mayo.*

S. A. R. el Archiduque Carlos acetó segunda vez el título y mando de Generalísimo; tiene como ántes el gobierno en xefe de todo lo que pertenece á la guerra. El Baron Von Grund asiste á S. A. R. en qualidad de Consejero privado.

Casi todos los papeles alemanes tienen dicho que la Emperatriz Maria Luisa recibió quando iba de Viena para Paris una caja de oro, dentro de la qual halló una remision absoluta de los 25 millones que aun debe de contribuciones el Austria á la Francia. (*La gazeta de Lisboa observa que nada falta en esta aneodota sino el ser verdadera.*)

Badajoz 15 de Junio.

*Extracto de una carta de Villahermosa.*

Ha llegado de Cádiz à Ayamonte un batallón de Provinciales de Guadix con solo 400 hombres, pero viene à completarse, trayendo armas y vestuario para 1200 plazas: marchó inmediatamente para Leppe à unirse con Coppons, que está en aquellas inmediaciones, y hace el alistamiento con la mayor actividad, habiendo salido ya de aqui para Cádiz cerca de 5 mil hombres, sin los que continuamente llegan. Esperamos algunos batallones mas, y 450 caballos, que no han llegado ya sin duda por el temporal. Aqui se habla de la derrota de Sebastiani por el ejército del centro."

*Del mismo lugar 16 de idem.*

Se asegura la muerte del Mariscal Mortier. = Los enemigos de esta provincia tienen su mayor fuerza en Almedralejo; y aseguran haber oido á varios de ellos, que tienen orden de pasar à unirse con el cuerpo de ejército, que manda Massena.

Desde los Puentes à Madrid no tienen sino pequeños destacamentos, y todo indica que sus fuerzas no son tan abultadas como quieren persuadirnos.

*Ciudad-Rodrigo 3 de Junio.*

Ayer hubo un vivo fuego entre las guerrillas y las avanzadas enemigas. Un comandante de caballería frances, cuya patente se ignora, fue muerto por un sargento de la partida de D. Julian.

Los franceses andan formando un puente de madera junto al convento de la Caridad, para pasar artillería volante é infantería.

4 Hasta ahora no tienen artillería de batir. Frente al convento de la Caridad se dexaron ver 300 caballos ingleses, mas los enemigos no salieron.

*Del mismo lugar 4.*

Ayer al medio dia salieron las guerrillas de infantería y caballería, y se batieron fuertemente. Por la tarde, tres columnas de caballería francesa pasaron el rio por cerca de la Caridad, y se encaminaron á Valdespino, donde se encontraron con el teniente coronel Mera, comandante de guerrillas de la division de Carrera: estándose batiendo llegaron los ingleses, que hicieron lo mismo, hasta que el General ingles mandó tocar á degüello: viendo lo qual los enemigos pasaron el rio precipitadamente, y dícese con grande pérdida. Los enemigos tienen en Carrascal y Bóveda gran porcion de artillería, bombas y granadas.

La artillería de la plaza causó alguna pérdida á los franceses que se habian establecido en las huertas vecinas.

Las avanzadas inglesas hicieron fuego á los enemigos que intentaban pasar el rio por el lado del camino de los Gallegos, y no han podido verificarlo. Toda la noche han combatido las guerrillas, y hoy por la mañana lo está haciendo la artillería de la Plaza.

*Idem dia 5.*

Ayer se combatió en el monte de S. Francisco con las avanzadas enemigas que recibieron algun daño. Todos los dias se nos pasan algunos desertores.

Todo el dia de hoy combatieron las guerrillas de Don Julian, las de Mera, y las avanzadas inglesas junto el camino de los Gallegos contra los enemigos, que no han ganado terreno. Ellos tienen dos piezas de artillería sobre el puente que formaron junto á la Caridad.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.